
Palazzo Vecchio
Piazza della Signoria
50122 Firenze

STRUTTURA AUTONOMA
DEL CONSIGLIO COMUNALE

COMMISSIONE 6ª
AMBIENTE, VIVIBILITÀ URBANA, MOBILITÀ

Tel. 055 2616769
Mobile 333 3362574
MAIL: commissione6@comune.fi.it
PEC: uff.consiglio@pec.comune.fi.it

 VERBALE N.  12
SEDUTA DEL  02/03/2022

(Redatto ai sensi dell’art. 32 Regolamento del Consiglio Comunale e degli altri organi istituzionali)

L’anno 2022 (duemilaventidue) il giorno 2 (due) del mese di marzo, la Commissione Consiliare 6ª
è  convocata  dal  Presidente  Leonardo  Calistri,  in  modalità  telematica  secondo  quanto  previsto
dall’art. 73 del D.L. n. 18/2020 del 17 marzo 2020 convertito in Legge  n. 27 del 24 aprile 2020,
alle ore 14.30 con il seguente ordine dei lavori:

 Comunicazioni del Presidente;
 Esame ed espressione di parere sulla Proposta di Delibera n. 8-22 “Procedimento di intesa

Stato - Regione ex art. 81 del DPR 616/77 e DPR 383/1994 “Progetto definitivo per Inter-
venti di risanamento acustico previsti nel 1 quadriennio del Piano redatto da RFI ai sensi del
D.M. Ambiente 29.11.00 nel Comune di Firenze Area 4 - Realizzazione di barriere antiru-
more nella tratta ferroviaria Campo di Marte - Santa Maria Novella” - presa d’atto del parere
unico di competenza”;

 Esame ed espressione di parere sulla Proposta di Delibera n. 9-22 “Procedimento di intesa
Stato - Regione ex art. 81 del DPR 616/77 e DPR 383/1994 “Progetto definitivo per Inter-
venti di risanamento acustico previsti nel 1 quadriennio del Piano redatto da RFI ai sensi del
DM Ambiente 29.11.00 nel Comune di Firenze Area 5 - Realizzazione di barriere antirumo-
re tratte Firenze Campo di Marte - Statuto, Firenze Campo di Marte - PM Il Cionfo, Firenze
Campo di Marte - San Marco Vecchio, Firenze Campo di Marte - Santa Maria Novella” -
presa d’atto del parere unico di competenza ed autorizzazione a partecipare alla conferenza
di servizi”;

 Esame ed espressione di parere sull’ODG n. 1174-20 “Barriere anti rumore per traffico fer-
roviario (Collegato a: Documento Unico di Programmazione 2021-2023 e Stato di attuazio-
ne al primo semestre 2020 Collegato)”, proponente: Alessandro Draghi;

 Approvazione dei verbali delle sedute precedenti;
 Varie ed eventuali.

Per la segreteria della  Commissione Consiliare 6ª è presente Cristina Ceccarini.
Per la diretta streaming è presente Vieri Gaddi.

Il Presidente Calistri procede all’appello nominale dei/delle Consiglieri/Consigliere presenti telema-
ticamente: 

CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Calistri Leonardo
Vicepresidente Draghi  Alessandro

Emanuele
Componente Bonanni Patrizia
Componente Bussolin Federico
Componente Dardano Mimma
Componente De Blasi Roberto
Componente Giuliani Maria Federica
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Componente Innocenti Alessandra
Componente Palagi Dmitrij
Componente Pampaloni Renzo Calì) Francesca

Componente Pastorelli Francesco
Componente Razzanelli Mario

al termine del quale apre la seduta alle ore 14.38 essendo presente il numero legale.

Il Presidente Calistri saluta il Dott. Melloni e i componenti della Commissione. Poi passa ad
illustrare l’ordine dei lavori. Chiede se ci sia qualcuno interessato ad intervenire in ordine alle
Proposte di Delibera nn. 8 e 9-22 illustrate nella precedente seduta. Non essendoci richieste di
intervento mette in votazione nell’ordine:

 la Proposta di Delibera n. 8-22 ““Procedimento di intesa Stato - Regione ex art. 81 del
DPR  616/77  e  DPR  383/1994  “Progetto  definitivo  per  Interventi  di  risanamento
acustico previsti nel 1 quadriennio del Piano redatto da RFI ai sensi del D.M. Ambiente
29.11.00 nel Comune di Firenze Area 4 - Realizzazione di barriere antirumore nella
tratta ferroviaria Campo di Marte - Santa Maria Novella” - presa d’atto del parere unico
di competenza”, che riporta il seguente esito: Parere favorevole.

Presenti: 12
10  voti  favorevoli:  Calistri,  Draghi,  Bonanni,  Bussolin,  Dardano,  Giuliani,  Innocenti,  Calì),
Pastorelli, Razzanelli.
2 presenti non votanti: De Blasi, Palagi.

 La Proposta di Delibera n. 9-22 “Procedimento di intesa Stato - Regione ex art. 81 del
DPR  616/77  e  DPR  383/1994  “Progetto  definitivo  per  Interventi  di  risanamento
acustico previsti nel 1 quadriennio del Piano redatto da RFI ai sensi del DM Ambiente
29.11.00 nel Comune di Firenze Area 5 - Realizzazione di barriere antirumore tratte
Firenze  Campo  di  Marte  -  Statuto,  Firenze Campo  di  Marte  -  PM Il  Cionfo,  Firenze
Campo di Marte - San Marco Vecchio, Firenze Campo di Marte - Santa Maria Novella” -
presa  d’atto  del  parere  unico  di  competenza  ed  autorizzazione  a  partecipare  alla
conferenza di servizi”, che riporta il seguente esito: Parere favorevole.

Presenti: 12
7 voti favorevoli: Calistri Bonanni, Dardano, Giuliani, Innocenti, Calì), Pastorelli.
5 presenti non votanti: Draghi, Bussolin, De Blasi, Palagi, Razzanelli.

Poi passa la parola al Vicepresidente Draghi per l’illustrazione dell’ODG n. 1174-20, ODG che
come precisa il Presidente Calistri era stato presentato direttamente in Consiglio Comunale
dal proponente e successivamente e)  stato richiesto di portarlo in Commissione per effettuare
degli approfondimenti.
Il Vicepresidente Draghi sottolinea che questo ODG era collegato all’ultimo Dup. Dopo aver
citato le varie normative il proponente comunica di aver autoemendato la parte dispositiva
dell’atto  nel  seguente  modo:  Invita  il  Sindaco  e  l’Amministrazione  Comunale  ad  attivarsi
presso RFI affinche@  proceda all’installazione delle barriere antirumore a tutela dell’abitaton
lungo tutto il tratto ferroviario dalla stazione Statuto fino al confine cittadino.

Prende  la  parola  il  Dott.  Melloni  per  evidenziare  che  con  le  proposte  di  delibera  appena
approvate il Ministero si e)  impadronito di una procedura ad un livello superiore rispetto al
territorio comunale. Sottolinea che il Comune di Firenze ha fatto il suo dovere per permettere
a RFI di progettare e realizzare le barriere antirumore nei tratti rimasti scoperti.



Interviene il presidente Calistri per sottolineare che il tema del rumore e)  un tema sempre piu)
attenzionato poiche@  impatta sulla vivibilita)  dei cittadini.

Chiedono di intervenire:
la Consigliera Innocenti: trova giusto sollecitare RFI a mettere queste barriere laddove se ne
ravvisi  la  necessita) .  Concorda  con  l’emendamento,  che  nasce  dal  dibattito  durante  la
commissione precedente sulla sua sollecitazione di valutare le zone da ricomprendere le zone
poiche@  si affacciano su tutta la linea e non solo una parte di essa. Data l’importanza del tema
propone che questo atto possa essere di stimolo anche per altre zone della citta)  interessate da
questo  problema  e  quindi  si  augura  che  l’atto  possa  diventare  di  Commissione.  In  caso
contrario chiede di firmare l’atto.
Consigliere Pastorelli: essendo le emissioni sonore una questione trasversale concorda nel far
divenire l’atto di Commissione. Sollecita poi il Dott. Melloni ad avere qualche informazione in
piu)  sul tema del rumore.

Prende la parola il Dott. Melloni per informare che da vent’anni a questa parte RFI aggiorna
una  mappa  riguardante  i  recettori  maggiormente  esposti,  ossia  quelli  che  superano  i
parametri di legge. Una volta individuati i recettori gli trasmette con un piano di risanamento
alla Regione che lo ha approva con il  parere favorevole di  Arpat che ha il  compito di fare
l’istruttoria tecnica per validare i recettori individuati da RFI. Su RFI quindi incombe l’obbligo
di risanamento quando detti recettori superano i livelli di rumore stabiliti  dalla legge. Tale
obbligo  di  risamento  spetta  al  costruttore  dell’immobile  qualora  invece  quest’ultimo  sia
costruito dopo che e)  stata costruita la linea ferroviaria perche@  in questo caso l’immobile non
andava costruito in quella zona. L’amministrazione Comunale ha un canale aperto continuo
con Arpat e Regione per far fare delle verifiche costanti a RFI su quelle zone non ricomprese
nel  piano di  risanamento ma che potrebbero essere soggette al  superamento dei limiti  di
rumore in modo da ricomprenderle nel piano di risanamento.

Prende la parola il presidente Calistri e si augura che questo atto divenga di Commissione per
dare  forza  a  questi  interventi  da  tempo  attesi  sul  territorio  comunale  e  si  apra  così)  un
percorso per ulteriori interventi di questo tipo.

Prende la  parola  Il  Dott.  Melloni  per  annunciare  che la  scorsa  settimana una delegazione
europea e)  venuta a validare un progetto della Direzione Ambiente riguardante l’utilizzo degli
asfalti fono-assorbenti rientranti anch’essi nel Piano di risanamento acustico del Comune di
Firenze che viene sempre implementato e sviluppato per tener conto di tutti gli interventi atti
ad attutire il  rumore. A breve in Consiglio sara)  presentato il nuovo Piano di classificazione
acustica che viaggia in parallelo con il Piano operativo che ne recepisce e condiziona il suo
sviluppo. Il Piano di classificazione acustica decreta quelli che sono i limiti acustici in citta) .

Riprende la parola il Vicepresidente Draghi per ringraziare delle considerazioni avanzate dalla
Consigliera Innocenti e dal Consigliere Pastorelli e vista l’importanza del tema e)  d’accordo a
far divenire l’atto di Commissione.
Prendono  poi  la  parola  i/le  Consiglieri/Consigliere:  Dardano,  Palagi,  e  Bussolin  per
concordare sul far divenire l’atto di Commissione.
Non essendoci altre richieste di intervento il Presidente Calistri mette  in votazione il testo
emendato dell’ODG  n.  1174-20 “Barriere  anti  rumore per traffico  ferroviario  (Collegato a:



Documento Unico di  Programmazione 2021-2023 e Stato  di  attuazione al  primo semestre
2020  Collegato)”,  proponente:  Alessandro  Draghi,  che  riporta  il  seguente  esito:  Parere
favorevole di  tutti  i  presenti  con emendamenti accolti  dal proponente.  L’atto è  fatto
proprio dalla commissione con l’accordo del proponente.
Presenti: 12
12 voti favorevoli: Calistri, Draghi, Bonanni, Bussolin, Dardano, De Blasi, Giuliani, Innocenti,
Palagi, Calì), Pastorelli, Razzanelli.

Il Presidente Calistri saluta l’ospite e prosegue mettendo in votazione il verbale della seduta
precedente.  Non  essendoci  richieste  di  integrazioni  e/o  modificazioni  il  verbale  viene
approvato.

Il Presidente Calistri dichiara chiusa la seduta alle ore 15.18

Alla chiusura della seduta erano presenti i/le seguenti Consiglieri/Consigliere:
CARICA NOMINATIVO SOSTITUITO/A DA
Presidente Calistri Leonardo
Vicepresidente Draghi  Alessandro

Emanuele
Componente Bonanni Patrizia
Componente Bussolin Federico
Componente Dardano Mimma
Componente De Blasi Roberto
Componente Giuliani Maria Federica
Componente Innocenti Alessandra
Componente Palagi Dmitrij
Componente Pampaloni Renzo Calì) Francesca
Componente Pastorelli Francesco
Componente Razzanelli Mario

Verbale, letto, approvato e sottoscritto nella seduta del 17/03/2022

  La Segretaria
Cristina Ceccarini


